

En los primeros versículos del evangelio de Marcos, este introduce a Jesús<sup>1</sup> y luego comienza a relatar los eventos que llevaron al aumento de la oposición a Jesús en Galilea<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> 1:1-20  
<sup>2</sup> 1:21:3:6

### 1. Jesús es el Hijo de Dios

**1. Marcos desea que sepamos que Jesús es el Hijo de Dios.** Su libro abre con una declaración de su tema: *“Comienzo del evangelio de Jesucristo, el Hijo de Dios”* <sup>1</sup>. “Evangelio” o “buenas nuevas” es uno de los términos favoritos de Marcos <sup>2</sup>. Esto es de lo que tratan la fe Cristiana y el evangelio de Marcos: las buenas noticias acerca de lo que Dios ha hecho en y a través de Jesucristo. La fe cristiana no es primero y antes que nada una filosofía, un sistema intelectual a ser dominado. No es un programa acerca de lo que los seres humanos se deberían estar esforzando por cumplir. No **comienza** con una invitación a una experiencia de Dios. Comienza con un anuncio, un anuncio acerca de lo que Dios ha **hecho**.

<sup>1</sup> 1:1

<sup>2</sup> Ver 8:35, 10:29, 13:10

• *Jesús es las buenas nuevas*

Las buenas nuevas es una persona – Jesús. En Jesús, Dios ya ha actuado; ya ha realizado algo. Lo único que tiene que ocurrir es que nos cuenten acerca de esto. Dios ya ha brindado la salvación para el mundo.

• *¡Crea!*

¿Qué hace usted con un anuncio? ¿Con una filosofía? La estudia. Con un programa de esfuerzo usted lo hace. Con una experiencia, usted la siente. ¿Pero qué hace con un anuncio? ¡Lo cree!

• *Jesús es el Hijo de Dios*

Marcos quiere que sepamos quien es Jesús. El es *“Jesucristo, el Hijo de Dios”*. Algunos manuscritos griegos omiten las palabras *“el Hijo de Dios”*, pero yo creo que los manuscritos que sí las tienen son los correctos. El evangelio de Marcos insiste persistentemente en que Jesús es el Hijo de Dios <sup>1</sup>, por lo tanto es probable que este punto central de su libro aparezca en el título. Algunos escribas probablemente lo omitieron para que el título del libro fuera más corto y al punto.

<sup>1</sup> 1:11; 3:11; 8:38; 9:7; 12:6

• *El comienzo – Juan el Bautista*

¿A qué se refiere Marcos con “el comienzo” del evangelio? Probablemente se refiera solamente al ministerio de Juan el Bautista, pues la Biblia a menudo resalta que este período crucial de la historia comenzó con Juan el Bautista. <sup>1</sup>

<sup>1</sup> ver Hechos 1:21–22; 10:37; 13:24

### 2. Preparación para el ministerio

**2. Marcos cuenta acerca de tres cosas que tuvieron influencia mientras Dios preparaba a Jesús para el ministerio.**

• *Juan el Bautista- la salvación es espiritual*

En primer lugar, Juan el Bautista aclaró cual era la naturaleza de la salvación que venía. Tanto Malaquías como Isaías habían hablado acerca de la manera en que Dios planeaba preparase para Su venida. Marcos 1:2–3 cita a Malaquías 3:1 y a Isaías 40:3, mencionando al profeta mayor. Juan el Bautista cumplió con este patrón. Juan dejó bien claro que **Jesús sería un Mesías de naturaleza espiritual**. Las personas esperaban un Mesías político y hoy en día lo siguen esperando. A las personas les preocupa mucho más el progreso político y el bienestar económico que el perdón de los pecados y una conciencia limpia. Las naciones más pobres del mundo muchas veces piden ayuda financiera y a veces piden apoyo político, pero generalmente no piden ayuda espiritual, y si lo hacen es porque están encubriendo el verdadero motivo.

El plan de Dios para el mundo comenzó con el envío de un Salvador del pecado. Juan el Bautista fue una recopilación viviente de los profetas del Antiguo testamento. Llamó a las personas al arrepentimiento y bautizó a aquellos que expresaron su deseo de arrepentirse. El bautismo de Juan no era magia espiritual; no salvaba a nadie automáticamente, pero expresaba arrepentimiento <sup>1</sup>, y el arrepentimiento trajo a su vez la experiencia del perdón de Dios.

<sup>1</sup> 1:4

La predicación de Juan trajo avivamiento <sup>1</sup>. Insistió en tener un estilo de vida obviamente y visiblemente simple, siguiendo el patrón de Elías <sup>2</sup>. Dejó claro que la salvación que venía era espiritual. Señaló a Jesús cuyo regalo más grande sería darnos al Espíritu Santo <sup>3</sup>.

<sup>1</sup> 1:5  
<sup>2</sup> 1:6  
<sup>3</sup> 1:7–8

• **El bautismo de Jesús y el Espíritu Santo**

En segundo lugar, **Jesús necesitaba recibir al Espíritu Santo**. Llegó un momento en que el ministerio de Juan el Bautista terminó y comenzó el de Jesús. Se fue de Nazaret adonde había estado la mayor parte de Su vida temprana, y fue bautizado por Juan el Bautista <sup>1</sup>. Su bautismo expresó su compromiso hacia una nueva forma de vida. ¡Para Jesús no podía expresar arrepentimiento **precisamente** pues no tenía nada de que arrepentirse! Pero se estaba identificando con las personas. Actuaba como si fuera un pecador al igual que ellos. Era Su compromiso hacia una nueva forma de vida, y especialmente Su compromiso hacia Su ministerio en el cual moriría sobre la cruz. Apenas se entregó a Dios de esta nueva manera, recibió la bendición del Espíritu Santo <sup>2</sup>. El Espíritu era como una paloma, un pájaro asociado con delicadeza y pureza. Recibir el Espíritu no significó la conversión de Jesús! Fue el sello de Su posición como Hijo de Dios (*"Tu eres mi amado Hijo"*), y una comisión para Su ministerio<sup>3</sup>. Las palabras *"...en quien me deleito"* son el eco de Isaías 42:1, y confirman que Jesús es el siervo sufriente de Dios que fue precedido por Isaías.

<sup>1</sup> 1:9

<sup>2</sup> 1:10

<sup>3</sup> 1:11

• **Tentaciones para desviarse de la voluntad de Dios**

En tercer lugar, **Jesús tenía que probar Su deseo de hacer la voluntad de Dios a pesar de las tentaciones que existían para tomar una dirección diferente**. El Espíritu lo guió hacia el desierto de Judea<sup>1</sup>. Era un tiempo de oración y preparación, y durante ese tiempo las tentaciones vinieron a tratar de que Jesús se desviara de la voluntad de Dios. ¿Debería ser un Mesías diferente al que el Padre lo estaba guiando para que fuera? Los animales del desierto estaban cerca, pero (al igual que Daniel en la fosa de los leones) el Padre lo protegió. Los ángeles lo protegieron <sup>2</sup> y mantuvieron vivo. Como Jesús estaba haciendo la voluntad de Dios, tenía Su protección.

<sup>1</sup> 1:12; "impulsó" es una traducción demasiado fuerte

<sup>2</sup> 1:13

**3. Entrenando trabajadores**

**3. Desde los primeros días Jesús estaba interesado en entrenar trabajadores**. El encarcelamiento de Juan marcó la señal de que la fase principal del ministerio de Jesús estaba por comenzar<sup>1</sup>. Empezó predicando. Su tema trataba de la buena noticia de que el poder real de Dios estaba obrando. Anunció que Su propia llegada era una fase nueva en el trabajo del reino de Dios, y pidió el arrepentimiento y la fe como respuestas <sup>2</sup>.

<sup>1</sup> 1:14

<sup>2</sup> 1:15

• **En la obra**

En este momento trajo a Sus primeros trabajadores a trabajar junto a Él<sup>1</sup>. No siempre nos gusta entrenar trabajadores que hacen lo mismo que nosotros. ¡Tal vez queramos asistentes pero generalmente no deseamos tener reemplazantes! ¡Muchos tendrían miedo de que los asistentes pudieran quitarles su ministerio! En los países en vías de desarrollo, los "expertos" podrían venir del oeste. Están dispuestos a hacer un buen trabajo, pero a menudo no desean entrenar a alguien que se haga cargo de sus propios trabajos. A Jesús no le preocupaban ninguno de estos asuntos. Desde los primeros días entrenaba a personas que se ocuparan de parte del trabajo que estaba realizando Él. Por supuesto que nadie pagaría por la salvación de muchos<sup>2</sup>, pero sí se les pediría a los discípulos que "levantaran su cruz". Jesús estaba entrenando sucesores. Una de Sus primeras obras en Galilea fue la de comenzar a escoger a quienes entrenar. Tenían que "seguirlo" (bastante literalmente), para ser entrenados mientras trabajaban.

<sup>1</sup> 1:16-20

<sup>2</sup> 10:45

• **Sucesores**



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

**"Slices" en español**

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en: <http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

**"Slices" en inglés**

- **"Slices" para las naciones** – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- **"Slices" para todos** – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- **"Slices" para patrocinadores** – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a [marina@sovereignworldtrust.org.uk](mailto:marina@sovereignworldtrust.org.uk)